

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan kepada 7 orang partisipan, maka dapat disimpulkan bahwa kesiapan kader Kampung Siaga Bencana (KSB) dalam meningkatkan kesiapsiagaan masyarakat terhadap bencana gempa bumi dan tsunami di RW 04 Kelurahan Pasie Nan Tigo didapatkan 4 tema yaitu :

1. Pengetahuan setelah mengikuti penyuluhan dan simulasi gempa bumi, Partisipan mengetahui terkait penanggulangan bencana sesuai dengan tahapnya yaitu pada tahap pra bencana yang harus dipersiapkan, persiapan mental, peralatan dan rencana evakuasi. Pada tahap tanggap darurat partisipan mengetahui rencana tanggap darurat yang dilakukan jika terjadi bencana dan pada tahap pasca bencana yang dilakukan yaitu, pemulihan, rekontruksi dan rehabilitasi.
2. Peran kader KSB dalam meningkatkan Kesiapsiagaan masyarakat, partisipan mengatakan perannya adalah memberikan pengarahan, penyuluhan dan pelatihan, menjadi seorang penyuluh dan membentuk masyarakat yang siap akan bencana. Partisipan mengetahui beberapa perannya sebagai kader tetapi untuk tahap pelaksanaannya belum terlaksana.

3. Strategi seorang kader KSB untuk meningkatkan kesiapsiagaan masyarakat.
Berdasarkan hasil penelitian yang strategi yang dimiliki partisipan yaitu Promosi kesehatan, pemberdayaan masyarakat dan menjalin kerjasama antar lintas sector. Diharapkan kader dapat mendalami lebih dalam cara atau langkah-langkah dari strategi yang dimiliki agar dalam meningkatkan kesiapsiagaan masyarakat dapat terlaksana secara optimal.

4. Kesiapan menjadi kader KSB

Kesiapan partisipan menjadi kader KSB di RW 04 Kelurahan Pasie Nan Tigo, berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan semua partisipan sudah siap menjalankan peranannya dilihat dari aspek kemampuan, kemauan dan motivasi

B. Saran

1. Bagi Institusi Pemerintahan

Diharapkan penelitian ini dapat dijadikan sebagai pedoman dalam melihat bagaimana kesiapan kader dalam meningkatkan kesiapsiagaan masyarakat terhadap bencana dan diharapkan pemerintah / kelurahan tetap melakukan penyuluhan atau mengupdate ilmu yang dimiliki oleh kader dan diharapkan dapat memantau, mendukung dan memfasilitasi kader dalam menjalankan perannya.

2. Bagi Kader Kampung Siaga Bencana

Diharapkan penelitian ini dapat dijadikan pedoman untuk Kader KSB RW 04 kelurahan Pasie Nan Tigo agar dapat melaksanakan peranannya sebagai kader dan mengaplikasikan strategi yang telah dimiliki dan dapat meningkatkan pengetahuannya terkait kesiapsiagaan bencana gempa bumi dan tsunami, serta diharapkan dengan bertambahnya pengetahuannya kader dapat lebih memahami perannya selaku *role model* di masyarakat dan dapat meningkatkan kesiapsiagaan masyarakat terhadap bencana.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian selanjutnya, diharapkan penelitian ini dapat menjadi acuan untuk lebih memperluas ruang lingkup penelitian seperti memperluas lokasi penelitian, jenis penelitian (kuantitatif, eksperimen, dan metode campuran), dan jenis bencana yang diteliti (bencana alam maupun non alam).

